

Horst Bingel

Nachruf

Horst Bingel, Schriftsteller, Lyriker, Redakteur und Herausgeber, vielfach tätig in Ehrenämtern, in Verbänden und Vorsitzender des Verbandes deutscher Schriftsteller – Holaner bis 1952 und langjähriger „Hausdichter der Hohen Landesschule“ – ist tot.
Wir gedenken in Trauer und Dankbarkeit.

Nun wird er nicht mehr den Schülerinnen und Schülern erklären, was einen Schriftsteller antreibt, wird nicht mehr mit ihnen diskutieren, wird nicht mehr durch seine direkte Art und seine Ernsthaftigkeit, seinen Witz und Esprit die Ohren öffnen für Gedichte, für Geschichten und Geschichte.

Seit mehr als zwei Jahrzehnten war Horst Bingel „Hausdichter“, er las und sprach in dieser Zeit mit rund zweitausend Schülerinnen und Schülern der Hohen Landesschule. Bei vielen, die ihn hören konnten, bewirkte er wohl, dass sein Ansporn und seine Hoffnung als Schriftsteller auch ihre Hoffnung werden könnte: Hoffnung auf Einwirkung, Hoffnung auf Veränderungen, statt Resignation oder Gleichgültigkeit. Im Herbst 2007 dankten – nunmehr letztmals – über 100 Schülerinnen und Schüler der Hohen Landesschule mit herzlichem Applaus für seine kritische Offenheit, seine Glaubwürdigkeit und seine besondere Nähe zu seinem jugendlichen Publikum.

Seine hier erstmals gelesenen Selbst-Reflexionen, „Die Faust in der Seele: Schreib!“, eine persönliche Biografie und eine schriftstellerische Biografie – „Von den Pimpfen zum PEN“ – sind Erinnerung; zugleich ist dieser für die Jubiläumsschrift verfasste Beitrag nunmehr sein Vermächtnis – für seine HOLA.

Für den Eintrag in das Gästebuch, „Der HOLA zum 400.!\“, wählte Horst Bingel im Herbst 2007 sein erstes Gedicht, ein Wintergedicht, das in der Frankfurter Allgemeinen Zeitung auf der ersten Feuilletonseite erschien, und mit dem sein Leben als Schriftsteller wohl begann.
Und somit schließt sich ein Kreis.

Winter

Ein später Tag,
die Schwäne südwärts fliegen.
Das Schwingen ihrer Flügel
den Kalender
schreibt.

Tage kommen,
Schnee
fällt.

Für die Schulgemeinde der Hohen Landesschule in Hanau – Hans Joachim Bezler, Schulleiter